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财经

IT大佬不收购黑莓，却种起小浆果蓝莓

柳传志：农业是联想的二级火箭
文/片 本报记者 杨传忠

去年网购衣服

破3000亿元

据新华社电 中国电
子商务研究中心日前发布
报告称，2012年中国服装网
购市场交易规模达3050亿
元，同比增长49 . 9%。作为
服装消费大国，服装电商在
中国仍有较大发展空间。

报告分析认为，自2009
年起，中国服装网购市场交
易规模呈逐年增长趋势。其
中2010年增长尤为迅猛，交
易 规 模 同 比 增 幅 高 达
100 . 8%。

报告称，从B2C服装网
购市场份额来看，天猫依然
处于绝对领先位置，占整个
B 2 C 服 装 网 购 市 场 的
71 . 2%。排在第二、三位的
分 别 是 京 东 与 凡 客 ，占
5 . 9%和5 . 4%。

A股或被纳入MSCI

新兴市场指数

据新华社电 摩根士
丹利资本国际公司(MSCI)
开始评估将中国A股纳入
MSCI新兴市场指数。

由于MSCI指数广受
全 球 大 型 投 资 者 关 注 ，
MSCI新兴市场指数一旦
将A股纳入，将会促使更
多资金流向中国股票市
场。

摩根士丹利资本国际
公司也指出，资本流动、配
额分配以及税收等方面的
不透明会阻碍A股被纳入
MSCI新兴市场指数。

下载CA推动

三网融合发展

本报济南讯(记者 孟
敏 实习生 贾景媛) 近
日，可下载CA研讨会在济
南召开，以推进下载CA产
业链建设和应用为主题组
织了互动讨论。推广下载
CA，将促进我国超过2亿的
有线电视终端更新换代，给
芯片、终端、软件、运营商等
带来巨大的发展机遇，推动
三网融合进程。

“下载CA是指将解密
数字电视内容的应用软件、
算法、密钥，通过在线下载
的方式，下载到数字电视终
端的一种先进的适合智能
数字电视平台的CAS加密
技术。”与会人士介绍说，下
载CA是广电向互联网融
合、实现三网融合的关键技
术，广电网向互联网融合，
必然基于智能机顶盒和智
能电视一体机，最终向智能
手机、平板等终端扩展。

省财政拨付1.1亿元

支持植树造林

本报济南讯(通讯员
王海红 范岑 记者 王
茂林) 记者从山东省财政
厅获悉，省财政于近日拨付
植树造林专项资金1 . 1亿
元，支持全省开展植树造
林，改善生态环境。

经过近3年的孕育，IT巨头
联想日前终于推出了其精心打造
的新产品——— 蓝莓。6月8日，受邀
赴青岛主持中国国际蓝莓大会的
央视财经名嘴芮成钢也感慨道，

“要是让我报道联想收购了加拿
大手机巨头黑莓BlackBerry公司
我不吃惊，联想推出新产品蓝莓
水果，的确让我很意外。”

不过，也不完全出人意料。网
易 丁 磊 养 猪 、京 东 刘 强 东 种
稻……近两三年来，各路IT界大
佬纷纷涉足农业板块仿佛成为一
种时尚。“我种蓝莓是经过长期调
研的，未来我们的农业板块和IT
同等重要，要做联想控股上市的

‘二级火箭’。”年近古稀的柳传志
在接受本报记者专访时称。

谈利润

现代农业利润

可能比卖电脑高

8日，联想控股董事长柳传志
出现在青岛首届国际蓝莓大会现
场。这已经是他一个月内第二次为
联想主打现代农业的佳沃集团“站
台”。两次的主题都是蓝莓。

“美国、智利、澳大利亚等国的
蓝莓协会主席及顶尖专家都来了。
因为我们的蓝莓产业已经初具规
模，不光是全国种植面积最大，在
国际上也有了影响。”柳传志在接
受本报记者专访前先做了个开场
白。

当记者问及他种蓝莓前是否
和丁磊、刘强东等IT或电商界晚
辈交流过涉农的经验时，柳传志
表示还真没和他们私下谈过。“我
种蓝莓是经过长期调研的。未来
我们的农业板块将和 IT同等重
要。”

“但与卖电脑比起来利润孰高
孰低还不好说。原来小农经济分户
单独种植，一些现代的农业技术完
全没用上。现在通过土地流转等形
式试点规模化种植示范园，为现代
农业的发展提供了空间。”柳传志
分析。

谈投入

投入不止十亿

不着急赚钱

今年5月8日，柳传志曾带着
精心孕育的佳沃牌蓝莓在北京
亮相。

“不止10亿了已经，这块我们
不着急赚钱，财务的回报周期放得
非常长，在后续资金上也有非常充
分的准备。”柳传志告诉记者，“农
业将是联想控股未来(预计2014-
2016年间)整体上市后的二级火
箭，能够保证利润的可持续增长。
这个时机进军农业不早不晚，再晚
一点就变成三级了。”

在过去的数年中，原红塔集团董事长褚时健和他的褚橙在“传奇”营
销模式下，创造了一些纪录，10斤重橙子138元，三周卖出80吨橙子。农业
学者郑凤田评价，褚橙畅销无形中揭示出市场的一个秘密，那就是知名、
安全、生态、健康的食物消费者是愿意买单的。目前传统的低价、低质、低
品、多环节、多链条的农产品生产流动模式无法满足现代人对健康、安全
的需要。必须重新塑造农业产业链。

格相关链接

大佬们如何玩农业

先来看看联想控股进入了
一个什么样的新行业吧。中国水
果市场规模已经突破5000亿元，
过去十年保持着超过13%的复
合增长率。

比起褚时健进军水果业，柳
传志选了附加值更高的超级水
果——— 蓝莓，并且在全球撒网。

除了在青岛黄岛区大力

发 展 蓝 莓 产 业 外 ，目 前 联 想
在 四 川 还 种 起 了 猕 猴 桃 ，并
且在南半球的智利和澳洲建
立 了 海 外 优 质 水 果 基 地 ，可
以保证新鲜水果一年四季供
应 。联 想 控 股 一 跃 成 为 国 内
最 大 的 蓝 莓 全 产 业 链 企 业 ，
并初步完成了跨越南北半球
的全球化业务布局。

世界级的工程技术中心、最
先进的蓝莓包装生产线、最大的
蓝莓种植示范园……在青岛黄
岛区，一艘国际蓝莓产业链航母
已经浮出水面。目前，当地的蓝
莓种植规模已达6 . 7万亩，遍及
17个乡镇(街道)。“青岛，将是联
想控股佳沃集团现代农业的总
部。”柳传志说。

格延伸阅读

柳传志卖蓝莓，出手就是行业老大

本报讯 关于征收机动车排
污费，这两天又有了新消息。媒体
报道，多个部委正酝酿向机动车
征收排污费，并准备首先把占机
动车保有量11%、但排放量占86%
的重型汽车纳入环保税征收范
围。

数据显示，机动车的氮氧化
合物排放量占到了全国的1/3以

上，是空气中PM2 . 5的主要载体。
从去年开始，就有地方政府酝酿
向机动车征收排污费，当时中国
汽车工业协会秘书长董扬就表示
反对。他认为，现有的税收渠道里
已经有了减少石油消耗、减少排
放的作用。而且，中国汽车产业缴
的税和外国汽车产业特别是发达
国家的成熟市场相比，已经偏高。

机动车尾气排放对大气污染
影响几何？根据环保部发布的

《2012年中国环境状况公报》，去
年，我国地级以上城市中，43个城
市二氧化氮年均浓度超标，占比
达到13 . 2%；186个城市可吸入颗
粒物年均浓度超标，占比达到
57 . 2%。这两种污染物的排放源都

涉及机动车。此外，在113个环境
保护重点城市中，环境空气质量
不达标的城市比例高达76 . 1%。环
保部去年底发布的最新版《机动
车污染防治年报》中指出，尾气排
放已经成为我国空气污染的主要
来源，是造成灰霾、光化学烟雾污
染的重要原因。

(综合)

多部委酝酿向机动车征收排污费
重型汽车或先被纳入征收范围

在2012年广东省两会上，丁磊称，自己是实验养猪，只养一万头，
比较科学，不会做规模化，只会把自己从事的养猪的企业、科学管理
方式方法公布在互联网上。“我就是要用我的时间和知识，去帮助中
国的农民，在生产农产品和农副产品的时候，不仅能够获得利润，而
且能够提供高质量的产品，或者说带动很多人对这个行业的思考和
探索。”

噪丁磊养猪

公益式探索

噪褚时健种橙

“传奇”营销

“佳沃”蓝莓这种价格昂贵的水果背后，是联想控股花费不止10亿元初
步打造的水果全产业链版图。

柳传志认为，当前国内安

全高品质农业品牌还是非常稀
缺的。有一次，他到国外去，遇到
了对方政府官员的刁钻问题，也
是拿食品安全说事，“你们连自
己吃的东西都搞不好，被登在报
纸上，还谈什么诚信？”柳传志对
这次被“噎”记忆犹新，他说，这
句刺激人的话让稍有爱国心的
人都会想，“凭什么我们就做不
好？”

“联想进军农业，就是看中
其中的品牌溢价。佳沃要做坚挺
的良币，带动行业发展。”柳传志
说，“我们不挣农民的钱，只有这
样我们才可以分享利益。”

“蓝莓只是我们

的突破口，未来还将

有体量更大的行业和

产业去进入。”
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